

La Mañana

MARTES 21 DE FEBRERO
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana
David Córdova Campos, comandante de la Guardia Nacional
Jorge Mendoza Sánchez, director general de BANOBRAS

FINANZAS

1. El presidente recordó que ayer se conmemoró el 90 aniversario de la creación de Banobras; dijo que ha sido una institución importante para el desarrollo de México. Por su parte, Jorge Mendoza presentó un video de la fundación del Banco el 20 de febrero de 1933, y de su importancia para financiar la obra pública y el desarrollo del país. Informó que en los últimos 4 años se ha incrementado la cartera de crédito en 26%, convirtiéndolo en el quinto banco del Sistema Financiero; así como, entregó 48 mil mdp a la SHCP para proyectos de infraestructura.

Aseguró que, en los últimos 4 años, Banobras desembolsó 486 mil mdp en créditos a proyectos prioritarios, de los cuales, el 34.6% se destinaron a la zona sur-sureste de México, y se han refinanciado 221 mil mdp en créditos a estados. Destacó que el Banco ha sido la principal herramienta financiera del Gobierno, por lo que ha dado 234,624 mdp a proyectos prioritarios, como el Tren Maya, el Metro de la Ciudad de México, carreteras, la refinería Deer Park y hospitales; además, refirió que interviene en la construcción de 6 tramos carreteros, como la autopista Oaxaca - Puerto Escondido, la autopista de Nayarit y la ampliación de la autopista México - Pachuca.

Informó que el Fondo Nacional de Infraestructura es administrado por Banobras, el cual ha otorgado 77 mil mdp en apoyos para carreteras y la construcción de 15 proyectos de transporte masivo; refirió que administró el Fondo de Salud para el Bienestar, el cual generó todas las órdenes de pago y las compras de insumos médicos, del equipamiento y las vacunas contra la COVID-19. Resaltó que se ha retomado la visión social, por lo que en los últimos cuatro años de ha logrado incrementar el tamaño del banco en 26%.

SEGURIDAD

1. Luis Cresencio destacó que en Culiacán, Sinaloa, el personal de la Fiscalía estatal aseguró en un domicilio 35 armas largas, 33 cargadores y 3,999 cartuchos, además de que se destruyeron 18 plantíos de amapola con 2 millones de plantas y una superficie de 80 mil metros cuadrados y 10 plantíos de marihuana con 1.2 millones de plantas y una superficie de 53 mil metros cuadrados, por lo que va en el año, se han erradicado 40 plantíos de amapola y 20 plantíos de marihuana.

Mediante el uso de inteligencia, detalló que en el mismo periodo hubo 438 detenidos, 6 personas parte del Cártel del Pacífico. La Guardia Nacional dijo que cuenta con 128,233 elementos y adelantó que para 2024 habrá 157,971 elementos; además, dijo que hay 264 compañías terminadas y en 2024 habrá 594.

2. Luis Cresencio destacó que en Culiacán, Sinaloa, el personal de la Fiscalía estatal aseguró en un domicilio 35 armas largas, 33 cargadores y 3,999 cartuchos; además de que se

destruyeron 18 plantíos de amapola con 2 millones de plantas y una superficie de 80 mil metros cuadrados y 10 plantíos de marihuana con 1.2 millones de plantas y una superficie de 53 mil metros cuadrados, por lo que va en el año, se han erradicado 40 plantíos de amapola y 20 plantíos de marihuana.

Mediante el uso de inteligencia, detalló que en el mismo periodo hubo 438 detenidos, así como se detuvo a 6 personas parte del Cártel del Pacífico. La Guardia Nacional dijo que cuenta con 128,233 elementos y adelantó que para 2024 habrá 157,971 elementos, además, dijo que hay 264 compañías terminadas y en 2024 habrá 594.

3. Luis Rodríguez informó que los 19 reos fugados de un penal de Ciudad Juárez, fueron recapturados; así como, detalló diversos casos de vinculaciones a proceso y sentencias relevantes, como el de un hombre que golpeó con un tubo a su abuela en Ecatepec. Agregó que, las últimas dos semanas, fueron detenidas 19,752 personas, de las cuales, 19,429 fueron presentadas ante el Ministerio Público; en materia de feminicidios, señaló que hay 42 detenidos y 11 sentenciados.

Refirió que el 16 de febrero, se logró la destitución de 11 servidores públicos de la COFEPRI, involucrados en presuntos actos de corrupción, como destrucción de información y filtración de proyectos; sobre los 13 casos de homicidios de periodistas ocurridos en 2022, detalló que 31 personas han sido detenidas o buscadas, así como 19 han sido vinculadas a proceso y 5 fueron sentenciadas.

4. Rosa Icela Rodríguez informó que en enero de 2023, la incidencia delictiva del fuero federal se redujo 33.3%, con respecto al inicio de la administración del presidente; detalló que los delitos del fuero común que han registrado disminución son robo, robo a vehículos y feminicidio; así como, destacó que el homicidio doloso disminuyó 16% con respecto a 2018. Recordó que el próximo cierre del programa de Regularización de Vehículos de Procedencia Extranjera será el 31 de marzo de 2023; indicó que del 19 de marzo de 2022 al 20 de febrero de 2023, se han regularizado 1,221,838 vehículos en 14 entidades del país, obteniendo 3,054,595,00 pesos.

Expuso que en lo que va de la actual administración del presidente se han ahorrado 251,312,843,916 pesos, gracias al combate al robo de hidrocarburos; sobre el Tianguis del Bienestar en la Mixteca de Oaxaca, dijo que se han entregado más de 2,700,000 bienes, beneficiando a 122,888 familias.

JUSTICIA

1. El presidente mostró un video resumen sobre el juicio de Genaro García Luna, en donde refirió que han sido 15 días de audiencias en donde se ha desahogado el testimonio de 26 testigos; así como, explicó que el exfuncionario enfrenta 5 cargos: 3 por tráfico de drogas, uno por delincuencia organizada y uno por falsedad de declaraciones. Asimismo, dijo que las deliberaciones del jurado continúan.

2. El mandatario recordó que en Florida existe un juicio contra Gerardo García Luna para recuperar 745 mdd, y cuestionó que en el juicio en Nueva York no se tomara en cuenta lo adquirido por el exsecretario después de su cargo público; reveló que la demanda contra el exsecretario en Florida para recuperar 745 mdd fue interpuesta en 2020, unos meses después de la detención en EUA del exsecretario. Cuestionó que en el juicio no se tomara en cuenta el operativo "Rápido y Furioso", a pesar de que hay un expediente en EUA sobre ello; y confirmó que en México hay denuncias penales y demandas civiles contra García Luna.

TRANSPARENCIA

1. Al cuestionarlo sobre la actitud de la ministra presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña, ante el Presidente, el mandatario sostuvo que el Poder Judicial debe actuar con rectitud; criticó que el problema de este Poder es que en el periodo neoliberal se sometieron como empleados de grupos de intereses creados; criticó nuevamente la creación de organismos autónomos como la COFECE. Rechazó la reforma planteada por Morena de endurecer sanciones por insultos al presidente y agregó que, se eliminará lo relacionado con el artículo 33 de la Constitución respecto a extranjeros perniciosos.

Agregó que si su Gobierno no hubiera intervenido, actualmente la CFE sólo generarían el 20% de la energía eléctrica que consumimos en el país y el resto lo producirían las empresas privadas.

2. Sobre un artículo de la revista Proceso, que refiere que una empresa recibió un contrato de 433 mdd por parte de la SEDENA, el mandatario aclaró que el contrato sólo fue por 423 mil dólares.

REFORMA ELECTORAL

1. El mandatario dijo que su Reforma Electoral buscaba disminuir el costo de las elecciones y hacer un INE menos oneroso, pero fue bloqueada por la oposición; así como, dijo que esta reforma pretendía ahorrar entre 10 mil y 15 mil mdp y que los consejeros del INE fueran electos de manera directa por el voto. Insistió que la propuesta está muy limitada y no transgrede la Constitución; agregó que plantea la reducción del gasto del INE y denunció una campaña en medios contra la propuesta de reforma.

Insistió que la manifestación del domingo 26 de febrero, en el Zócalo de la Ciudad de México, no es para defender a la democracia, sino para defender a un grupo de intereses creados y corruptos.

MEDIOS

1. Al ser cuestionado sobre si el que exhiba a periodistas en su mañanera no abona a agresiones, el presidente expresó que no, "es que la mayor parte de los medios pertenece a el grupo de poder económico y político que ha dominado". Leyó una cita de Noam Chomsky, en la que refiere que "el propósito de los medios masivos... no es tanto informar y reportar lo que sucede, sino más bien dar forma a la opinión pública, de acuerdo a las agendas del poder corporativo dominante".

DATO ADICIONAL

El presidente mostró los resultados de la elección extraordinaria de un senador en Tamaulipas; refirió que el candidato José Ramón Gómez de Morena y PT obtuvo 71.32%; Imelda Sanmiguel Sánchez de PAN, PRI y PRD tuvo 22.09%; y Muñoz Cano del PVEM 3.92%.

FRASE DEL DÍA

Al acusar al presidente que a los conservadores no les preocupa la democracia, sino atacar a su gobierno, expresó que lo hacen: "para que no avance y se consolide la transformación y que puedan ellos regresar por sus fueros, a seguir robando".